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ДАЙДЖЕСТ КЛЮЧЕВЫХ ПУБЛИКАЦИЙ 
В РОССИЙСКИХ СМИ

Источник: https://www.agroinvestor.ru/markets/
news/39981-mikhail-mishustin-nazval-uroven-
prodbezopasnosti-v-rossii-odnim-iz-samykh-
nadezhnykh-v-mire/ 

Правительство может увеличить закупки 
зерна в госфонд до 10 млн т

Михаил Мишустин назвал уровень 
продбезопасности в России одним 
из самых надежных в мире

Уровень продовольственной безопасности в России 
является одним из самых надежных в мире, сказал 
премьер-министр Михаил Мишустин, выступая в Госдуме 
с отчетом о результатах деятельности Правительства РФ 
в 2022 году. Внутренний спрос с избытком обеспечивается 
зерном (177,8 % при значении, определенном Доктриной 
продовольственной безопасности 95 %), сахаром (103,2 
против 90 %), растительным маслом (211,1 против 90 
%), мясом (100,9 против 85 %) и рыбой (153,3 против 85 
%) – привел данные председатель Правительства РФ.

«Мы видели, что [после усиления санкций] сильнее 
всего люди переживали, что с прилавков исчезнут 
продукты. Многие еще помнят, как это было больше 
30 лет назад. Но наши аграрии не подвели», – отметил 
Мишустин. Динамика роста сельскохозяйственной 
производства в России превысила 10 %, напомнил 
глава кабмина. Урожай зерновых в 2022 году составил 
рекордные 157 млн т. Новые рекорды есть и по 
валовым сборам масличных культур, виден прирост 
по мясу, картофелю, тепличным овощам, фруктам. 
Отрасль продолжает развитие, расширяя собственную 
производственную базу по ключевым направлениям. 
По итогам прошлого года возвращены в сельхозоборот 
около 450 тыс. га земли, сообщил Мишустин.

По его словам, это результат системной господдержки 
АПК, которая в прошлом году превысила 420 млрд руб. 
Кроме того, он сказал, что правительство заинтересовано 
в том, чтобы поддержать экспортеров продукции в 
дружественные страны.

Правительство изучает возможность увеличения 
государственного интервенционного фонда зерна на 7 
млн т, до 10 млн т. Об этом рассказала вице-премьер 
Виктория Абрамченко после отчета правительства в 
Госдуме, пишет ТАСС. Она отметила, что переходящие 
остатки зерна у сельхозпроизводителей превышают 30 
млн т. «Конечно, надо подумать над возможностями 
интервенционного фонда как регулятора цены, в первую 
очередь на рынке зерна», – сказала вице-премьер.

Чтобы обеспечить закупки в интервенционный 
госфонд, понадобится дополнительное финансирование 
в объеме 11 млрд руб., а в 2024–2025 годах – более 
20 млрд руб., отметила Абрамченко. По ее словам, по 
поводу выделения средств сейчас идет «непростой 
диалог» с Минфином. «Пока решение о выделении 
не принято. Но параметры отраслевым сообществом 
обозначены – до 10 млн т», – сказала она. Абрамченко 
объяснила, что увеличение закупок может помочь рынку, 
если излишки, которые сейчас давят на рынок, не будут 
поставлены на экспорт.

Источник: https://www.agroinvestor.ru/markets/
news/39984-pravitelstvo-mozhet-uvelichit-zakupki-
zerna-v-gosfond-do-10-mln-tonn/ 
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Источник: https://www.agroinvestor.ru/markets/
news/39985-eksport-pshenitsy-i-podsolnechnogo-
masla-iz-rossii-mozhet-byt-ogranichen/ 

Аграрный комитет Госдумы предлагает 
обнулить экспортную пошлину 
на подсолнечник

Экспорт пшеницы и подсолнечного масла 
из России может быть ограничен

Российские производители подсолнечного 
масла и пшеницы могут временно приостановить 
экспорт по рекомендации Минсельхоза. Этот вопрос 
министерство планирует обсудить на текущей неделе, 
пишут «Ведомости» со ссылкой на заявление первого 
заместителя главы агроведомства Оксаны Лут на 
совещании в министерстве. Причиной стало резкое 
снижение мировых цен на эту продукцию. 

За последние полторы недели стоимость 
подсолнечного масла на мировых рынках снизилась с 1100 
до 800 долларов за тонну, подсолнечника – с 600 до 395 
долларов за тонну, рассказал источник газеты. Пшеница 
на этой неделе торговалась по цене 280–275 долларов 
за тонну. Контракты на май покупатели предлагают 
заключать по цене 250 долларов за тонну, отмечалось 
на совещании. Один из экспортеров растительного 
масла подтвердил информацию о запланированном 
Минсельхозом совещании. По его словам, на встрече 
предполагается обсудить ограничения экспортных 
поставок. Представитель Минсельхоза сказал, что 
отдельного совещания с производителями масла 
не планируется, а «вопросы реализации продукции 
относятся к компетенции бизнеса».

Аграрный комитет Госдумы предлагает обнулить 
экспортную пошлину на подсолнечник. Это даст 
возможность снять излишнее ценовое давление на 
сельхозпроизводителей и в перспективе предотвратить 
сокращение посевов агрокультуры, рассказал 
«Агроинвестору» заместитель председателя комитета 
Николай Гончаров. «Это позволит продать избыток сырья 
на внешний рынок, снизит давление на внутренние 
цены, и сельхозпроизводители смогут получить 
необходимые средства на проведение полевых работ», 
– уверен Гончаров. Он добавил, что комитет готовит 
соответствующее обращение в правительство.

За предыдущие три недели к 22 марта цены на 
подсолнечник снизились с 30 тыс. руб./т до 20 тыс., привел 
он данные. Причина в том, что недавно присоединенные 
к России Луганская и Донецкая народные республики в 
этом сезоне в силу сложной геополитической ситуации 
поставляли свою продукцию на наш рынок по очень 
низким ценам – 10–15 тыс. руб./т, пояснил Гончаров. 
Многие переработчики закупили сырье по таким ценам 
и сейчас полностью обеспечены подсолнечником.

В то же время урожай подсолнечника в России в 
прошлом году был высоким (около 16,4 млн т, согласно 
Росстату), и наши сельхозпроизводители сейчас не 
знают, куда сбывать сырье, говорит Гончаров.

Источник: https://www.agroinvestor.ru/markets/
news/39979-agrarnyy-komitet-gosdumy-predlagaet-
obnulit-eksportnuyu-poshlinu-na-podsolnechnik/ 
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Источник: https://www.agroinvestor.ru/analytics/
news/39954-mezhdunarodnyy-sovet-po-zernu-
ozvuchil-prognoz-urozhaya-v-novom-sezone/ 

Россия является лидером среди мировых 
экспортеров масличного льна

Международный совет по зерну 
обнародовал прогноз урожая 
в новом сезоне

Международный совет по зерну (МСЗ) сделал первый 
прогноз сбора и торговли зерном в сезоне-2023/24. 
Объем мирового производства может составить 2,28 
млрд т (2,25 млрд т в текущем сезоне), в том числе 
урожай в России оценивается на уровне 124,3 млн т. 
При этом, согласно отчету, аналитики МСЗ оценивают 
валовой сбор в России в 2022 году в 138,2 млн т, тогда 
как, по данным Росстата, он составил 157,7 млн т.

Урожай пшеницы в нашей стране в этом году 
прогнозируется на уровне 82,8 млн т. В 2022-м, по 
данным Росстата, было собрано 104,2 млн т. МСЗ 
оценивает производство агрокультуры в России в 95,4 
млн т. Глобальное производство пшеницы в следующем 
сельхозгоду может снизиться до 787 млн т с 801 млн в 
сезоне-2022/23.

Экспорт российского зерна в новом сельхозгоду может 
составить 51 млн т – на 0,8 млн т меньше, чем оценка 
вывоза в текущем сезоне. В том числе отгрузки пшеницы 
МСЗ ожидает на уровне 42,2 млн т против 43,5 млн т в 
2022/23 году. Объем глобального экспорта оценивается в 
194,9 млн т, в этом сезоне он может составить 199,1 млн 
т. При этом, как следует из отчета МСЗ, в следующем 
сельхозгоду Россия сохранит мировое лидерство по 
вывозу пшеницы. Следующие в рейтинге за Россией 
страны ЕС в сумме смогут поставить на внешние рынки 
35,4 млн т пшеницы, в текущем сезоне объем их экспорта 
МСЗ оценивает в 34,4 млн т.

Согласно данным TradeMap, Россия занимает первое 
место среди мировых экспортеров масличного льна, 
серьезно опережая идущих следом Канаду и Казахстан. 
По экспорту сырого льняного масла РФ на второй 
позиции, а по прочему, в том числе техническому – на 
10-й строчке.

В России в последние годы активно растет 
производство нишевых масличных культур и продуктов 
их переработки. Сбор самой значимой из них – 
масличного льна – в 2022 году достиг рекордных 1,733 
млн т против 1,296 млн в 2021 году, пишет OleoScope.

За последние 10 лет эта культура в нашей стране 
приобрела особую популярность: площади под нее 
выросли почти в 4,5 раза (с 479 тыс. га в 2013 году), а 
урожай – в 6 раз (с 295 тыс. т).

Такой интерес в основном связан с отсутствием 
госрегулирования на рынке нишевых масличных.

Источник: https://specagro.ru/news/202303/rossiya-
yavlyaetsya-liderom-sredi-mirovykh-eksporterov-
maslichnogo-lna 
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Источник: https://portnews.ru/news/344629/ 

Путин заявил о возможностях для 
существенного наращивания экспорта 
мяса и зерна в Китай

Из морских портов Ростовской области за 
неделю отгружено на экспорт 250 тыс. т 
зерна

Управлением Россельхознадзора по Ростовской, 
Волгоградской и Астраханской областям и Республике 
Калмыкия за минувшую неделю проконтролировано 
и оформлено для отправки на экспорт из морских 
портов Ростовской области более 250 тыс. тонн зерна 
и продуктов его переработки, сообщила пресс-служба 
управления.

Экспорт зерна осуществлялся из морских портов 
Ростов-на-Дону, Азов и Таганрог в Турцию, Грецию, 
Италию и Абхазию.

Продукция сопровождалась документами, 
подтверждающими ее качество и безопасность с учетом 
требований стран-импортеров.

Всего должностными лицами ведомства на 
экспортные партии зерна и продуктов его переработки 
оформлено и выдано 79 фитосанитарных сертификатов.

Президент РФ Владимир Путин указал, что есть 
возможности для существенного наращивания экспорта 
мяса и зерна из России в Китай.

Глава государства отметил, что сельское 
хозяйство является стратегическим направлением 
российско-китайского партнерства, взаимная торговля 
агропродукцией растет высокими темпами. «В прошлом 
году более чем на 41 % [выросла торговля между РФ 
и КНР]. Имеются возможности для существенного 
наращивания экспорта в КНР мяса, зерна и других 
категорий товаров», – сказал Путин по итогам российско-
китайских переговоров во вторник.

Президент подчеркнул, что Россия и Китай намерены 
активно развивать международные транспортно-
логистические коридоры: «Идея в том, чтобы 
интенсивнее задействовать потенциал Транссибирской 
и Байкало-Амурской магистралей, Северного морского 
пути, многополосных трансазиатских автодорог, сообща 
гарантировать их совместное функционирование, 
повышать эффективность перевозки грузов и 
пассажиров».

Глава государства добавил, что для обеспечения 
возрастающих встречных грузопотоков Россия 
увеличивает пропускную способность погранпереходов, 
последовательно расширяет приграничную 
инфраструктуру.

Источник: https://tass.ru/ekonomika/17330633
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Источник: https://kbrria.ru/politika/KabardinoBalkariya
narashchivaetprodazhikukuruzy 

Путин: рекордный урожай России в 2022 
году стал возможен благодаря усилиям 
предыдущих лет

Кабардино-Балкария наращивает 
продажи кукурузы

Кабардино-Балкария поставила в регионы РФ более 
3 тыс. т семян кукурузы. Как сообщает пресс-служба 
республиканского Минсельхоза, аграрии направили 
семена кукурузы в порядке импортозамещения. Всего же 
география отгрузок охватывает 38 регионов и в течение 
года будет расширяться.

На экспорт из КБР уже отгружено более 950 т семян 
кукурузы. Продукция направлена в Республики Беларусь 
и Казахстан. Каждая партия продукции перед поставкой 
проходит контроль качества.

Рекордный урожай зерновых в РФ в прошлом году 
стал возможен благодаря кропотливой работе и развитию 
технологий в предыдущие годы, отметил президент РФ 
Владимир Путин в интервью телеканалу «Россия-1» для 
программы «Москва. Кремль».

«Вот у нас сейчас, мы все знаем об этом, рекордный 
урожай в сельском хозяйстве зерновых, свыше 150 
млн т, 155 [млн т] – вот [министр сельского хозяйства] 
Патрушев докладывал, Дмитрий Николаевич. 154 [млн т] 
уже насчитали», – сказал Путин. Он обратил внимание, 
что в 2014 году «ничего подобного не было».

«И это не только благодаря погодным условиям, это 
благодаря развитию технологий, развитию производства 
удобрений, внесению определенного объема удобрений 
в почву и так далее. Это результат кропотливой 
целенаправленной работы в течение многих лет. Но это 
один из принципиальных вопросов – обеспечить страну 
продовольствием», – подчеркнул президент.

Источник: https://tass.ru/ekonomika/17309691 


